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香港中華總商會副會長楊華勇(左)、立法會議員林
健鋒揭曉第1件大事：新冠疫情基本完結，香港逐漸
通關復常 。

香港中華廠商聯合會副會長吳國安(左)、立法會議
員陳家珮揭曉第2件大事：第七屆區議會選舉成功舉
行 。

立法會議員林振昇(左)、香港工商總會秘書長葉文
中揭曉第3件大事：本港「搶人才、搶企業」卓有成
效 。   

立法會議員梁毓偉(左)、立法會議員陳振英揭曉第
4件大事：前海合作區總體發展規劃、河套深圳園區
發展規劃發布 。

立法會議員陳凱欣(左)、九龍總商會理事長袁家樂
揭曉第5件大事：日執意排放核污水，港啟十都縣水
產進口管制 。

香港廣東社團總會常務副主席簡植航(左)、立法
會議員陸瀚民揭曉第6件大事：香港夜繽紛提振夜
經濟 。

立法會議員簡慧敏(左)、香港潮屬社團總會副主席
胡炎松揭曉第7件大事：共建「一帶一路」倡議十周
年 。

香港經貿商會副會長鄧錦添(左)、香港中小企業促
進發展協會會長甘柏榮揭曉第8件大事：虛擬資產交
易平台欺詐案接連爆發 。

立法會議員嚴剛(左)、香港僑界社團聯會主席王欽
賢揭曉第9件大事：李家超發表第二份施政報告 。

國際中小企聯合商會會長羅志光(左)、香港中小企
業發展促進會會長宗第揭曉第10件大事：香港經受連
環颱風、世紀黑雨考驗。

評選很有意義 商報別具影響

立法會議員陳凱欣表示，2023年是復蘇之年，

評選讓大家回顧了一年來的重大事項，可以激勵

大家在新的一年繼續努力，做得更好。

行政會議成員、立法會議員林健鋒說：「香港

商報是一個可靠的傳媒，提供可靠的信息。」中

國僑聯副主席盧文端表示，「2023香港商界最關

注的10件大事」評選極具影響力，促進和支持對

工商界的發展。

香港廣東社團總會常務副主席簡植航高度支持

這次活動，他已經連續多屆參加評選。他表示：

「這個活動搞得非常成功，評選總結了過去一年

發生的大事，對來年的發展具有指導意義。」

活動對發展具指導意義

「2023香港商界最關注的10件大事」評選活動

受到眾多商會高度評價。出席頒獎禮的商界領袖

受訪時表示，評選活動總結香港過去一年發生的

事情，讓人們集中回顧歷史，展望未來，很有意

義。

港區全國人大代表、立法會議員陳振英表示，

頒獎禮讓大家聚焦香港的經濟發展，很有意義。

香港中華總商會副會長楊華勇講到，一直以來香

港商報都積極籌辦年度「香港商界最關注的10件

大事」評選頒獎禮，不僅讓市民大眾更直觀地知

道過去一年香港發生的事情，也能體現商界在經

濟、政治等方面的聚焦點。

商界料今年本港經濟進一步向好
【香港商報訊】記者鄧江紅、呂明霞、康鈞淼、黃兆琦報道：隨社會安定下

來，本港很多問題都可以循序漸進地改善，加上近日多項利好因素出台，昨天出

席「2023香港商界最關注的10件大事」頒獎典禮的商界與議員都預期今年本港經

濟會進一步向好。不過，議員呼籲當局要因應經濟狀況迅速作出回應。

第十屆中國僑聯副主席盧文端表示，香港經濟將

會慢慢走出「陰霾」，「我們的市民開始有信心

了，政府也花了很大力氣來促進經濟的發展。」盧

文端認為，香港需要加大力度刺激樓市，做到「撤

辣」；還要多加引入外資，將香港打造成國際財務

管理中心，「香港是一個高度商業化的城市，有非

常豐富的資金管理經驗，要把自己的優勢發揮出

來。」

港區全國政協委員、香港太古集團董事鄧健榮表

示，過往本港經歷過不少風浪，每一次都越做越

好，相信這一次也不會例外。縱然今年挑戰巨大，

他希望全香港一起努力，以打贏挑戰和滿足市民需

求。他又表示，港府與各界人士已經為搞好民生和

追求經濟發展做了很多事。至於新一份財政預算

案，他期望財爺能夠做到量入為出，推動經濟發展

並做到港府財政收支平衡。

香港中華總商會副會長楊華勇認為，兩地恢復通

關之後，香港經濟逐步復蘇，讓人流物流順暢流通

之外，兩地商界的交流、拜訪活動增多，相信香港

在未來會繼續發揮「引進來，走出去」的作用，為

國家高質量發展作出香港貢獻。

中華廠商聯合會副會長吳國安表示，現在全球經

濟復蘇不力，香港未來發展機遇和挑戰並存。他表

示，香港擁有「背靠祖國、聯通世界」的優勢，

「中國工業品類齊全，供應鏈完善，香港企業要什

麼產品，基本上都能在內地找到。」香港也面臨

地緣政治的問題，他表示，企業可隨機應變到東盟

國家設廠，東盟市場龐大、人口年輕、關稅優惠，

「希望香港加深與東盟國家的經濟往來，為區域經

濟發展貢獻力量。」

九龍總商會理事長袁家樂表示，2023年是充滿變

化的一年，通關之後，香港逐步恢復「背靠祖國、

聯通世界」的重要角色，雖然世界格局變化莫測，

香港始終要保持「超級聯繫人」，才能在世界立於

不敗之地。他亦表示，香港想要保持國際金融中

心，應該站在投資者角度思考如何吸引外資，從政

策、制度各方面為外資提供更大的發展空間。

新一份財政預算案下月公布，林健鋒呼籲社會大

眾向財政司司長陳茂波反映更多意見。他又稱，財

爺要急市民所急，事事適時回應，毋須等財政預算

時一年講一次。他說：「如果有一些政策或措施可

以令經濟盡快改善，可以提早做，好似撤除辣招。

如果個個配合政府政策發展，香港明天會更好。」

林健鋒：經濟政治民生穩定最有利

盧文端：香港經濟會走出「陰霾」

陳振英：政府推政策要透明度高

另外，他談到，大家到一個地方投資或者工作，

三個最大因素是經濟穩定、政治穩定、民生穩定，

「二十三條」的落實可以令經濟更穩定，對本港最

為有利。

談到對今年本港經濟的期望時，行政會議成員、

立法會議員林健鋒表示，多年來經濟有高有低，過

往70多年來本港經歷無數風浪，安然渡過石油事

件、金融風暴等，「港人拼搏精神是全球第一，冇

得頂！」他續說，隨社會安定下來，很多問題都

可以循序漸進地改善，希望未來一年本港經濟有所

改善，「大家最緊要對政府有信心，對自己有信

心。」

港區全國人大代表、立法會議員陳振英表示，香

港經濟很受外圍影響，過去一年股市樓市表現不

好，市民消費減少，從而影響了信心。國家這幾天

推出振興內地及香港經濟的措施，股市即時反彈了

千餘點；大家信心回升，樓市股市氣氛也會慢慢好

起來。「我對今年香港經濟前景有信心，政府亦指

今年經濟增長會較好，希望政府推出的政策透明度

要高，向社會多做解釋，也希望財政預算案能多推

出惠民措施。」

鄧健榮：冀預算案收支平衡

楊華勇：港為國家發展作貢獻

吳國安：香港機遇和挑戰共存

袁家樂：港要保持「超級聯繫人」

香港廣東社團總會常務副主席簡植航提到，香港

廣東社團總會響應民政事務局號召，新年之際在大

埔林村許願廣場協辦「香港許願節」，期盼香港新

一年經濟繼續復蘇。

陳凱欣：高度關注醫療健康

立法會議員簡慧敏表示，本港與內地經濟關係密

切，近日大量利好消息出台，例如跨境理財通投資

上限大增，港股反彈逾千點。她續表示，特首與財

爺應該已經滿肚密圈、胸有成竹。另外，特首在去

年的施政報告中提及總部經濟，遷冊制度將有利中

東國家的資金和企業來港，希望可以引進更多企業

來港，為本港帶來很多新業務。她期望，有更多重

點企業落戶本港，選擇在港融資集資，發揮本港的

金融專業優勢。對於財政預算案，她認為財爺要以

「發展」帶動經濟和穩定民心；不要加稅，以免增

加市民負擔或引起社會波動。

楊濤：活動認同感高影響力大

簡慧敏：遷冊制度利中東資金來港

胡炎松：通關令經濟形勢起變化

簡植航：活動對發展具指導意義

香港潮屬社團總會副主席胡炎松講到，李家超頒

布任內第二份施政報告聚焦經濟民生，可以看出政

府領導班子高效率、執行力強的一面，特別是兩地

恢復通關之後，經濟形勢發生變化，政府需要更快

速地搜集問題、解決問題。潮屬積極參與此次區議

會選舉，號召地區社團和市民參與投票，助力愛國

愛港、各有所長的人士進入區議會，真心實意為市

民、為社區做事。潮屬也會在2024年繼續籌辦潮州

節，為經濟、文化發展出一分力。

香港中外文化藝術交流協會會長楊濤連續多年參

加「香港商界最關注的10件大事」頒獎活動，他表

示，商報這個活動堅持做到現在不容易，成為品

牌，認同感高，影響力大，每次參加都有收穫。他

表示，三年疫情結束，兩地終於通關，期間發生了

很多事，很多行業都重新洗牌，在發展上也有困

難，但任何事都有其規律，要以平常心面對，要堅

持「說實話，做實事」，那一定會有好的結果。他

提到，協會今年的活動很多，重頭戲是4月將在深圳

舉行的《凝聚智慧 共創未來》論壇，由中國國民黨

前主席洪秀柱主講。

立法會議員陳凱欣高度關注醫療健康事項。她表

示，三年疫情讓大家越來越重視身體健康，未來會

致力於「一老一小」的疫苗接種工作；她還會關注

牙齒健康問題，「牙齒沒有什麼傳染病，但是會影

響腸胃、情緒等」；以及希望推進在黃大仙區建立

一所擁有急診室的醫院，「黃大仙區是一個老區，

是全港為數不多的沒有急診醫院的區」。她說：

「健康等於財富，希望香港醫療健康繼續發展。」

商務及經濟發展局副局長陳百里(右)頒2023香港
商界最關注的10件大事網上投票頭獎予幸運得主
吳容珍。


